

JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020

## PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

### PRI

#### **INSISTE EL PRI EN REASIGNAR RECURSOS**

En los congresos locales y San Luis Potosí, Yucatán y Guerrero ya discuten la redirección del Presupuesto de Egresos de este 2020 para atender la emergencia sanitaria que se vive por el Covid-19, indicó el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital. (DQ 24)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: PANCHO AMPLÍA EL INCENTIVO FISCAL**

Francisco Domínguez Servién otorgó deducción general del Impuesto Sobre Nóminas para las empresas durante abril, mayo y junio, ampliación de plazos para pagar tenencia y verificación vehicular y 5 mil litros más de agua gratis por toma en mayo en apoyo a empresas y hogares. (DQ principal)

#### **N: SALVA EMPLEOS**

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció anoche una serie de apoyos para los sectores productivos de Querétaro, que incluye la deducción general del Impuesto sobre Nóminas para las empresas durante los meses de abril, mayo y junio. (N principal)

#### **AM: POR COVID-19 AFINAN PLAN DE ALIMENTOS**

El Gobierno del estado de Querétaro, a través de distintas secretarías, trabaja en la conformación de un programa para brindar apoyo a los ciudadanos que más lo requieran, a través de la entrega de paquetes alimentarios que incluirán en su mayoría hortalizas y carne de cerdo. (AM principal)

#### **PA: SOMOS TERCERO EN OPACIDAD DEL COVID**

En México tres de cada diez personas están imposibilitadas para conocer cómo avanzan los contagios de coronavirus en su ciudad o municipio, ya que las autoridades estatales que los gobiernan decidieron que esa información debe mantenerse bajo reserva. (PA principal)

#### **EUQ: EXENTA GOBIERNO DE ISN A EMPRESAS, POR 3 MESES**

El gobernador Francisco Domínguez Servién dio a conocer el plan de apoyo para los sectores productivos de Querétaro, que incluye la deducción general de Impuestos Sobre Nómina para las empresas, durante abril, mayo y junio. (EUQ principal)

#### **CQRO: ANUNCIA GOBERNADOR APOYOS PARA LOS SECTORES PRODUCTIVOS DE QUERÉTARO**

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una serie de apoyos para los sectores productivos de Querétaro, que incluye la deducción general del Impuesto sobre Nóminas para las empresas, durante los meses de abril, mayo y junio. (CQRO principal)

JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020

## PODER LEGISLATIVO

### **RESPALDA MORENA EN QUERÉTARO REVOCACIÓN DE MANDATO PRESIDENCIAL PARA 2021**

El diputado en Querétaro del Partido Morena, Mauricio Ruiz Olaes, respaldó la petición del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de que en 2021 se lleve a cabo el proceso de consulta ciudadana para la revocación del mandato. (DQ 3, RQ)

### **APOYAR SECTOR DE RIESGO: PALOMA**

Por Fernando Venegas Ramírez

Al instar a la presidenta del Congreso del Estado de Querétaro a reanudar actividades para atender iniciativas urgentes, la diputada Paloma Arce Islas, de Morena, planteó la necesidad de reconocer y gratificar al personal de alto riesgo del sector salud por parte del Ejecutivo. (PA 1)

### **ES UNA PRIORIDAD ATENDER PANDEMIA, NO LEY DE AMNISTÍA: MAURICIO KURI G.**

El coordinador de las senadoras y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN (GPPAN), Mauricio Kuri González, afirmó que la prioridad legislativa debe ser una ley de emergencia económica para que el gobierno atienda la crisis por la que pasan millones de familias en estos momentos. (N 6, PA 3)

## PODER EJECUTIVO

### **ANUNCIAN APOYOS AL SECTOR PRODUCTIVO DE QUERÉTARO**

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, anunció una serie de apoyos para los sectores productivos de Querétaro, que incluye la deducción general del Impuesto sobre Nóminas para las empresas, durante los meses de abril, mayo y junio. (AM 1 y 2)

### **LAS MEDIDAS SERÁN PUBLICADAS EN LA SOMBRA DE ARTEAGA**

El mandatario estatal Francisco Domínguez Servién precisó que las medidas que beneficiaran a masa de 12 mil empresarios de mipymes en la entidad, serán publicadas en el Diario Oficial del Estado. (N 1 y 2)

### **GOBERNADORES DEL PAN DENUNCIAN CALIDAD PENOSA EN INSUMOS PARA MÉDICOS**

Esta tarde, el Grupo de Gobernadores del PAN, denunció a través de sus redes sociales, que los insumos enviados por el gobierno federal a sus entidades, son escasos y de muy mala calidad. Por lo anterior adelantaron que regresarán los insumos a la Federación, al asegurar que no son los adecuados para enfrentar la crisis sanitaria por Covid-19. (PI)

### **GOBERNADORES RECLAMAN LOS RECURSOS QUE AMLO PRESUMIÓ**

Gobernadores de varios partidos exigen a la Federación recursos extraordinarios para atender la pandemia causada por el Covid-19 y acusaron que AMLO recibe información falsa, pues contrario a lo que el Presidente afirmó ayer en su conferencia mañanera, las entidades federativas no han recibido recursos adicionales para atender la emergencia. (DQ 14N, AM 2)

### **COVID- 19 SIGUE COBRANDO VIDAS YA SON 6 VÍCTIMAS, HAY 11 GRAVES**

En tanto que un hombre de 53 años de edad que se encontraba hospitalizado grave, falleció a causa del COVID- 19, la SESEQ informó que en el estado se suman cuatro casos: dos hombres de 55 y 97 y dos mujeres de 37 y 48. Se

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

tienen un registro acumulado de 74 casos de COVID- 19, 33 son mujeres (45%) y 41 hombres (55%), cuyas edades oscilan entre los 13 y 97 años. (N 1 y 2)

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO CONCENTRA LA MAYORÍA DE CASOS DE COVID-19**

Por Francisco Velázquez

De los 70 casos confirmados de Covid-19 en el estado de Querétaro, con corte al 14 de abril de este año, la capital de la entidad concentra la mayor cantidad, con 55 pacientes positivos, dio a conocer la directora de Servicios de Salud estatal, Martina Pérez; dicha cifra representa el 78.57% del total de casos registrados en territorio queretano. (CQRO 1 y 2)

### **INCENTIVOS BENEFICIARÍAN A MÁS DE 5 MIL TRABAJADORES DE LA SALUD**

Por Katia Lemus

La propuesta que el SNTSA Sección 32 Querétaro le hizo al gobernador Francisco Domínguez Servién, sobre incentivar con un apoyo económico al personal de salud una vez que pase la contingencia por Covid-19, beneficiaría a 5 mil 100 trabajadores de base, confirmó la secretaria general, Silvia Rivera. (CQRO 6)

### **ANALIZARÍAN SANCIÓN A PERSONAS CON COVID-19 Y POBLACIÓN QUE NO RESPETEN CUARENTENA**

Por Silvia Chávez

La directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez, confirmó que se podría sugerir en un futuro alguna sanción a personas confirmadas con Covid-19, incluso a la población en general, que no respeten la cuarentena y salgan a la calle en Querétaro. (RQ)

### **ENTREGA SEDESOQ CERCA DE 13 MIL APOYOS ALIMENTARIOS EN LA CAPITAL**

Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ dio a conocer que, con corte al lunes 13 de abril, se han entregado 12 mil 960 apoyos alimentarios tan sólo en el municipio de Querétaro y ante la demanda de inscritos al programa, ya se trazaron 100 rutas para mover hasta siete mil apoyos diariamente, en tanto que ya inició la entrega en municipios de la zona metropolitana como Huimilpan, Corregidora y El Marqués. (N 1, Q24-7)

### **SE MANIFIESTAN TRABAJADORES DEL INSABI, SESEQ NO LES RENOVÓ EL CONTRATO**

Desde la mañana de este miércoles trabajadores del Insabi se manifestaron a las afueras de la Jurisdicción Sanitaria Número 1 para quejarse por no haber sido recontractados por la SESEQ. Los inconformes señalaron que su contrato terminó este 15 de abril, pero existía la promesa de que iban a continuar en sus puestos para operar el Insabi. Y es que se trata de más de 100 empleados que formaban parte del extinto Seguro Popular y en la reconversión al Insabi se les hizo la promesa de recontractarlos. (N 4, ADN, RQ)

### **SEGURO POPULAR YA DESPIDIÓ A 180 SIN LIQUIDACIÓN AL 100**

Por Alejandro Payán

Por lo menos 180 trabajadores del extinto Seguro Popular fueron despedidos y denunciaron que no se les respetó la antigüedad para liquidarlos, pues apenas les están ofreciendo el 20% de lo que les corresponde por ley. (...) Como el gobierno estatal negó ingresar al esquema del INSABI los trabajadores despedidos aún no tienen claro cómo formular su demanda por lo que organizarían en los próximos días. (DQ 1 y 4)

JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020

## **NO SE PERDERÁ CICLO ESCOLAR 2019-2020 EN QUERÉTARO: BOTELLO**

En Querétaro no se perderá el ciclo escolar 2019-2020 en educación básica, educación media superior y educación superior, debido a la contingencia sanitaria. Alfredo Botello, titular de la SEDEQ informó que para los estudiantes que llevan sus clases en línea la autoridad educativa considera que pueda realizarse un examen vía por internet para calificar la tercera evaluación. (Q, RQ)

## **MUNICIPIOS**

### **ANUNCIÓ LUIS NAVA LA PRIMERA CAJA POPULAR QUE SE ADHIERE AL PROGRAMA DE APOYO EMERGENTE PARA LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA**

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció que la Caja Popular Gonzalo Vega se sumó al Programa de Apoyo Emergente a la Población Económicamente Activa, con el que se busca ayudar a 30 mil micro, pequeños y medianos comerciantes de la capital que se han visto afectados en su ingreso por la contingencia sanitaria. (DQ 1 y 2, N 1 y 3, ADN, EQNO)

### **LISTOS, 14 MÉDICOS EN TU CALLE**

El personal médico del programa “Médico en tu calle” fue capacitado para colaborar en la atención de casos de Covid-19, en caso de requerirse, señaló el secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres. (DQ 4)

### **DESTINARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO 100 MDP PARA APOYAR A COMERCIANTES Y EMPRESARIOS**

En Sesión Extraordinaria de Cabildo, celebrado a través de videoconferencia, los integrantes del Ayuntamiento aprobó por unanimidad el programa de Apoyo Emergente para la Población Económicamente Activa, que busca respaldar a comerciantes y a las micro, pequeños y medianas empresas que se han visto afectadas en esta contingencia sanitaria por el Covid-19. (PI)

### **EN EL MARQUÉS APRUEBAN CONDONACIÓN DE MULTAS Y RECARGOS POR CONTINGENCIA DEL COVID- 19**

La presidencia municipal de El Marqués encabezada por el edil, Enrique Vega, a través de la gaceta oficial "la sombra de Arteaga “y debido a la contingencia por el Covid 19, en apoyo a la economía familiar, el cabildo aprobó una importante condonación de multas y recargos. (VI)

### **LANZAN CONVOCATORIA PARA EL PROGRAMA DE APOYO EMERGENTE A LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA.**

Tras la aprobación en Cabildo y su publicación en la Gaceta Municipal, este día se lanzó la Convocatoria para el Programa de Apoyo Emergente a la Población Económicamente Activa, los interesados podrán presentar su documentación a partir del miércoles 22 de abril para obtener la cédula de prevalidación emitida por el Municipio de Querétaro y acceder a los créditos preferenciales en distintas instituciones financieras, así lo dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes. (DQ 3, N 3, EUQ 4, CQRO 5, EQNO, CI)

### **APOYO DIRECTO DE 3 MIL PESOS SE DARÁ EN EL AUDITORIO JOSEFA ORTIZ**

Por Esmeralda Trueba

Este miércoles fue publicada la convocatoria del “Programa emergente a la población económicamente activa del municipio de Querétaro”, que contempla un apoyo directo de 3 mil pesos para tianguistas, locatarios de mercados públicos municipales, comerciantes ambulantes, taxistas, boleros y voceadores, que se hayan visto afectados

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

económicamente por la contingencia sanitaria por el Covid-19. De acuerdo con el secretario de Desarrollo Humano y Social de esta demarcación, Arturo Torres, el trámite podrá realizarse a partir del 22 de abril y hasta el 6 de mayo o hasta agotar los 10 mil apoyos proyectados. (CQRO 4)

### **ARRANCA ENTREGA DE APOYOS ALIMENTARIOS EN PEDRO ESCOBEDO**

El Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, a través del Gobierno Municipal de Pedro Escobedo, lleva a cabos la entrega de apoyos alimentarios y de limpieza, mismos que serán entregados durante abril y mayo, debido a la contingencia sanitaria por el COVID-19. Este apoyo, contempla todas las localidades que integran la demarcación. (ESSJR 1 y 6, LVQ)

### **SIN CAMPAÑA DE DIFUSIÓN, SEMÁFOROS ÁMBAR DE LA CAPITAL NO SON FUNCIONALES: SERGIO OLVERA**

El vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad de Querétaro, Sergio Olvera, indicó que es necesario realizar una campaña para hacer funcionales los semáforos ámbar colocados en la capital del estado por el gobierno municipal. (ADN)

### **INCREMENTARÁN SALARIO A OFICIALES DE POLICÍA EN PEDRO ESCOBEDO**

Este martes, el titular de la SSPyTM de Pedro Escobedo, Iovan Elías Pérez Hernández, firmó en la Ciudad de México la matriz de impacto salarial, dentro del Programa Fortaseg, con lo que se podrá incrementar el sueldo de los policías en 12%. (LVDQ)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL**

### **PRUEBAS COVID-19 EN \$3,500 EN QUERÉTARO**

Desde el pasado 8 de abril el Laboratorio de Biología Molecular Diagnóstica (BIMODI) fue reconocido por el INDRE para realizar pruebas de diagnóstico por Covid-19, hasta el momento han realizado 50 estudios y es el único en Querétaro con el aval para realizar análisis. (DQ 1 y 26)

### **TRABAJA UAQ EN VACUNA CONTRA COVID-19**

A la par del protocolo de investigación enfocado en la validación de una prueba alternativa para la detección del virus SARS-CoV-2, en el Laboratorio de Inmunología y Vacunas de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ, se trabaja en el desarrollo de una vacuna contra el Covid-19. (N 5)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

ENCUESTA. Ni dos años han pasado desde el aplastante triunfo del 2018 y el partido Morena está desfondado en las preferencias, perdiendo todos los días intenciones de voto, debido a un muy cuestionable desempeño al frente de gobiernos y la confirmación de que lo suyo, lo suyo, lo suyo es ser oposición. Y no pondremos de ejemplo al Gobierno federal, que lleva unos 10 meses sin dar una sola buena noticia, sino a sus gobernadores, que 4 de 5 están entre los 10 peor avalados el país, con el poblano Miguel Barbosa como la mayor calamidad, el veracruzano Cuitláhuac García en el lugar 27, el tabasqueño Adán López en 25 y Cuauhtémoc Blanco en 24. En esas malas notas Morena se iguala con el PRI, que también tiene 4 entre los 10 peores. DE LENGUA. En política no hay cosa más cómoda o rentable que ser oposición: “alega, acusa, destruye y repite...”. Pero azules, rojos, guindas o amarillos,

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

casi todos terminan corriéndole al toro cuando saltan de la barrera al ruedo y ahí tenemos casos como el de Marcos Aguilar. Y bueno, ahora que la oposición opina que las acciones estatales para combatir el coronavirus son insuficientes, les llega esta buena noticia: el INE ya estableció un mecanismo para regresar prerrogativas. Será un ejercicio interesante ver quién apoya a la población, sobre todo entre aquellos que tanto proponen y que hasta prometieron, como Morena, que iban a regresar millones de lo que reciben y no lo han hecho. (DQ)

## **EXPEDIENTE Q - GUARDADOS**

Por Adán Olvera

Aquí en Querétaro, los diputados de la Mesa Directiva optaron por ver su actividad como de las no esenciales, me imagino, y dejaron de trabajar mientras desde otros frentes se toman decisiones. Y es que el Ejecutivo, por ejemplo, lanzó los programas de empleo temporal y los vigilantes ciudadanos para apoyar a los municipios con estas medidas a favor de la población. El Ayuntamiento de Corregidora se puso a trabajar y en sus sesiones cabildo toman decisiones en materia de transporte para enfermeras y médicos y apoyan con des, en los próximos días estarán materializando los los ciudadanos más afectados por la pandemia; el presidente municipal Roberto Sosa, sale a las calles y platica con los ciudadanos y les muestra su apoyo. Luis Nava y su cabildo en Querétaro hacen ajustes al presupuesto y destinan 100 mdp para apoyar a los ciudadanos en esta contingencia económica para que el golpe no se letal a los microempresarios, en los próximos días estarán materializando los apoyos y más de 10 mil familias recibirán un pequeño pero sustancial apoyo con el cual no se sentirán solos en la contingencia. Los legisladores en Querétaro (no todos) desde la comunidad de la casa y oficina personal ven pasar la pandemia sin reunirse y sin acordar nada, está cerrado el Congreso porque así lo definieron los órganos directivos del Legislativo y cuando esto pase y les pregunten ¿Qué hiciste en la pandemia? La respuesta será pues nada, decidimos cerrar las puertas y no sesionar ni en comisiones y muchos menos en pleno. Están atrincherados y están como observadores de la situación son tros los que toman las decisiones y son otros los que están cerca de la gente y esperamos que los electores no lo olviden que sepan bien que sus diputados están guardados por aquello del contagio. DE REBOTE. La Guardia Nacional custodia las instalaciones del Seguro Social y del ISSSTE ante la posibilidad de desmanes como los que aran los taxistas por los pacientes, esos canarios nada más no entienden nada. (DQ)

## **ASTERISCOS**

UAQ REGRESA A CLASES... VIRTUALES. Importante decisión que tomó la UAQ al anunciar que a partir del 20 de abril retoma las clases, aunque de manera virtual, para continuar y cumplir con el semestre escolar, así como cumplir las medidas de sana distancia y evitar reuniones de alumnos y profesores. Aunque de entrada se mantiene la fecha del 30 de abril como el último día de la contingencia, al ser probable que esta se amplíe, es que la institución determinó reactivar las clases a distancia hasta nuevo aviso. ELEMENTOS DE ROJA EN "TEQUIS" SE CAPACITAN POR COVID-19. Debido a que la prevención es la clave, además de reiterar las recomendaciones de quedarse en casa, la Cruz Roja Tequisquiapan recibió equipo de protección para habilitar el traslado de posibles pacientes con la enfermedad COVID-19. Además, los elementos de la institución de asistencia recibió también la capacitación correspondiente para ejecutar cada acción con la seguridad y medidas necesarias. SIN APOYO REAL, CUOTAS DEL IMSS DIFERIDA. La Coparmex Querétaro no ve como un apoyo real pagar las cuotas del IMSS de manera diferida, pues es una figura que ya existe en la ley y no representa un apoyo para los impuestos más fuertes que deben pagar los patrones, por lo que la presidenta Lorena Jiménez dijo que se debe ampliar la base tributaria para no asfixiar a los mismos contribuyentes. LAS COSECHAS SE RETRASARÍAN POR FALTA DE LLUVIA. Los agricultores deberán retrasar la siembra debido a que la temporada de lluvias se atrasará al menos hasta principios del mes de junio. El secretario de Desarrollo Agropecuario en la entidad indicó que sostienen pláticas

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

con los productores para encontrar la manera de brindar un apoyo en caso de que el riego por temporal no les permita tener cosechas y no tengan pérdidas económicas. (AM 8)

## **BAJO RESERVA**

**INSUMOS MÉDICOS DE “INSUFICIENTE Y PENOSA CALIDAD”.** Entre broma y broma les tundieron duro ayer a los productos chinos, que tienen la fama de ser de mala calidad. Pues resulta que el gobierno federal envió a los estados insumos médicos para hacer frente al Covid-19, que presuntamente forman parte de una compra que se hizo a China. Pero el PAN acusó que este material es “insuficiente y de penosa calidad”, por lo que adelantaron que las entidades gobernadas por el blanquiazul regresarán estos productos a la federación. Uno de los actores que nos dicen, levantó más la voz para denunciar esta situación es el queretano Mauricio Kuri, quien en su calidad de coordinador de los senadores del blanquiazul se ha convertido en uno de los hombres más críticos de la oposición. **MORENA TAMBIÉN REPARTE INSUMOS CONTRA COVID-19.** Otro de los actores políticos que salió ayer a la calle a repartir materiales, específicamente caretas de protección, es el diputado local de Morena Mauricio Ruiz Olaes. En pequeños parques y jardines de Satélite, una de las zonas más pobladas de la ciudad, sostuvo pequeñas reuniones con comerciantes, en donde se guardó la sana distancia. Don Mauricio, nos comentan, seguirá con estas donaciones, pues lo que busca es evitar que se sigan incrementando los contagios en Querétaro. (EUQ 2)

## **EL TEATRO DE LA REPÚBLICA**

Por Fernando Ortiz Proal

**PRIMER Y ÚNICO ACTO. BUEN VIAJE ESTIMADO EDGAR.** Era Edgar Pliego. Cuando platicamos sobre las participaciones que había tenido el que esto escribe en radio de la mano de mi gran amigo Mario Ávila en la Ciudad de México, primero en MSV y después en Grupo Fórmula, Edgar me comentó que, previa autorización del Jefe de Jefes de la estación, le gustaría que participara con un comentario semanal en su noticiero. Afortunadamente conocía de tiempo atrás al también espléndido amigo José Luis Rodríguez Aguirre -estudié la secundaria con Pancho y su hermano y luego compartimos la amistad de Pepe Mata- y gracias a ello se me brindó una oportunidad en RR Noticias, la que sigo disfrutando y valorando a la fecha. Es mi catarsis social. Siempre se lo agradecí a Edgar, pero hoy se lo quiero volver a agradecer. Estuve asistiendo unos tres años con Edgar a rebotar opiniones y comentarios jurídicos y políticos, durante los cuales recibí su trato fino y siempre respetuoso, su elegante disenso cuando no coincidía en alguna opinión y, sobre todo, su amistad. Tuve el privilegio de hacerme amigo de Edgar Pliego. (DQ)

## **OPINIÓN / DESDE EL SENADO**

Por Juan José Jiménez

El Senado de la República, a propuesta del Grupo Parlamentario de Morena, acordó una aportación de 250 millones de pesos para enfrentar la emergencia sanitaria provocada por el Covid-19. Como de costumbre, cuando se trata de ayudar, el grupo parlamentario del PAN se opuso. Ya, la verdad, ni siquiera nos sorprendimos. Hace unos días invité a su coordinador Mauricio Kuri, a que los dos donáramos nuestro sueldo para apoyar a un negocio queretano por la terrible situación que está viviendo y, como era de esperarse, el panista no aceptó. Son ya varias las muestras que han dado los miembros del PAN de egoísmo y frivolidad ante la crisis. No quieren ayudar en nada. Pero eso sí, quieren que se utilicen recursos públicos para sus caprichos y pongo dos ejemplos: El gobierno del estado decide “cerrar” la economía estatal un mes ante de lo establecido por las autoridades federales. En consecuencia, miles de queretanos han sido despedidos de sus trabajos. Ahora, los panistas piden que se les otorgue un apoyo a quienes han perdido su empleo. Es decir, ellos provocan el incendio y ahora quieren apagarlo con el dinero de todos los mexicanos. Derivado de esa terrible decisión del gobierno estatal, también cientos de

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

negocios han tenido que cerrar. Para no ir más lejos, prácticamente todos los establecimientos comerciales del Centro Histórico de Querétaro ya tuvieron que bajar sus cortinas ante el acoso de las verificaciones de Protección Civil. que les indicaban que no podían estar abiertos, ya que sus giros no eran considerados esenciales. ¡Vaya insensibilidad! Pregúnteles a las familias que dependían de esos negocios si no era esencial su actividad para su sobrevivencia diaria. Pero ahora, los mismos miembros del PAN que ocasionaron esta crisis, piden que se les otorgue un apoyo económico a esos pequeños y medianos comercios. ¡Qué cinismo”. Hay que decirlo claro: los panistas nos metieron en un gran problema en Querétaro, pues la crisis sanitaria apenas viene, mientras la crisis económica ya la pusieron por adelantado en la mesa de todos los queretanos, sin excepción. Ahora quieren que los rescate la federación, pues se van dando cuenta que no podrán enfrentar la terrible situación que propiciaron y que, además, agravaron. (EUQ)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**EL DILEMA DE LA INCINERACIÓN...** Que la directora de Servicios de Salud de la entidad, Martina Pérez Rendón, no descartó que el “Acuerdo de Medidas de Seguridad Sanitaria”, emitido en el estado de Querétaro por el Consejo Estatal de Seguridad y publicado en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga” el 19 de marzo de 2020 -que ordena la incineración de los cadáveres de quienes mueran por Covid-19- pudiera ser replanteado; aunque -acotó- los familiares pueden decidir la cremación, a pesar de que el asunto sea reconsiderado. Esto, luego de que el martes, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo LópezGatell, declaró que, aunque en términos sanitarios sea recomendable, eliminarán la idea del criterio de cremación, atendiendo a las disposiciones de la “Ley general de víctimas” que contempla que esto no debe ocurrir, porque ante lo que calificó como “una monumental tragedia social” en el país, en todo momento se debe tener la posibilidad de buscar a las personas desaparecidas. **BLINDA HOSPITALES GUARDIA NACIONAL.** Que ya inició el despliegue paulatino de los mil 600 elementos de la Guardia Nacional -en coordinación con las secretarías de Defensa, Seguridad y la de Protección Ciudadana- para brindar seguridad a los 184 hospitales de reconversión en los que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) atenderá a los pacientes con Covid-19. Dichos elementos permanecerán en el exterior de las unidades hospitalarias: en las puertas principales de acceso peatonal y para vehículos, área de urgencias y entrada principal; con el fin de controlar los ingresos peatonales y vehiculares, evitar la entrada o salida de objetos no autorizados, así como la afectación a los servicios médicos, de trabajadores, pacientes o acompañantes. La Guardia Nacional ya tiene presencia en tres hospitales del Estado de México, dos en Yucatán y dos en Querétaro. **OFRECEN RECOMPENSA DE MEDIO MILLÓN DE PESOS.** Que la Fiscalía General del estado ofrece la recompensa de 500 mil pesos, a quien proporcione información -verídica y oportuna- que permita la detención de Miguel Ángel Aispuro López, probable agresor en el homicidio de dos personas en el municipio de Ezequiel Montes la semana pasada. (CQRO)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

¡¡ANUNCIAN CONCIERTO!! A ver, a ver, ¿Cómo está eso de que, apenas vamos a la fase 3 del Coronavirus y ya se están anunciando conciertos masivos en Querétaro? Tal es el caso del grupo Matute programado (¡!) para el 11 de julio en el Centro de congresos, operado por el gobierno estatal. Eso sin contar los espectáculos suspendidos, como el de Ricky Martín, sin que se devuelvan las entradas. Agua de la contingencia acaba la paciencia. (PA 1)

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

## **FUEGO AMIGO / EDIL MOTORIZADO**

Su Sana Distancia. a bordo de su patrulla de la Policía Municipal de corregidora, el alcalde Roberto Sosa Pichardo, estuvo supervisando las plazas y parques públicos para, a través del altavoz, instar a los ciudadanos a recluirse en sus domicilios, a punto de ingresar a la fase tres de la contingencia. (PA)

## **OPINIÓN / PULSO**

Por Andrés González

ULTIMÁTUM DE GOBERNADORES PANISTAS AL PRESIDENTE. Y si bien no es el primero en este sentido, si es este el más importante documento que emite la GOAN, justo cuando arrecia el fragor de esta enfermedad. Y para la reactivación económica, proponen siete acciones concretas y cuyo texto tiene desde la tarde de ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. Resumen: 1.- Diferir el pago de impuestos provisionales y la disminución del coeficiente de utilidad del sector empresarial. En este mismo de los estímulos fiscales, piden la exención de la aportación patronal al IMSS, INFONAVIT y las Afores por al menos un trimestre. Con esto se protegería el empleo. 2.- Financiamiento a las micro, pequeñas y medianas empresas de todo el país, con recursos de la banca comercial, pero garantizados por NAFIN y Bancomext, a tasas no mayores al 10 % y plazos de hasta 36 meses, con seis meses de gracia en capital e intereses. 3.- Un ingreso básico solidario para todos los trabajadores informales, para apoyo familiar en alimentos, agua – aquí se le adelantó el gobernador del estado con el no pago del agua en abril – y que incluya también la energía eléctrica. 4.- Incremento extraordinario de presupuesto a los estados y municipios, especialmente destinados a la mejora de la salud y de la infraestructura. Y lanzan un argumento – frase, irrefutable: “No es posible atender circunstancias emergentes y extraordinarias, con recursos ordinarios”. 5.- Agilizar el pago a proveedores del gobierno y, en la medida de lo posible, anticipar las compras del segundo semestre. 6.- Posponer la entrada en vigor de las reglas de producción automotriz establecidas en el T-MEC hasta el 2021, cuando se haya recuperado la capacidad de operación de las armadoras. 7.- Apoyar el sector turístico, que es el que aporta el 9 % del PIB y 3.8 millones de empleos directos. Este se instrumentaría mediante un Programa Especial de Promoción y Atracción de Inversiones que protegería los empleos formales. Este, anticipan los nueve gobernadores panistas, es un primer paquete de apoyos y tiene el carácter de urgente “y debe de ser puesto en marcha de inmediato”. Este escrito viene contenido en cuatro precisas cuartillas, en las que se guarda toda la decencia política posible y respetuoso de la forma, si constituye una desesperada exigencia ante la falta de apoyos de la federación hacia los estados. Prueba de ese respeto a la instancia presidencial, es que los gobernadores ratifican el apoyo “con todo lo que esté a nuestro alcance, para defender el empleo, generarlo y proteger el empleo de las familias”. Y como no queriendo, los mandatarios estatales si apuntan – y así lo subrayan – sobre “la necesidad de valorar la importancia que en la recaudación de impuestos tienen las empresas, en donde el sector industrial representa el 28.7 % y el turístico atrae la tercera parte de las divisas que entran al país”. Y justo son los dos sectores más afectados. “Este es el momento en que las y los mexicanos demandan de los políticos actuar con firmeza, con generosidad, sin tintes ideológicos y con sentido de Estado”. Eso y así de claro lo dicen los gobernadores, pero es el reclamo que a diario se le hace al presidente Andrés Manuel López Obrador. “Los gobernadores de Acción Nacional estamos listos”. Y lo firman, como no. Martín Orozco Sandoval, de Aguascalientes; Carlos Mendoza Davis, de Baja California Sur; Javier Corral Jurado, de Chihuahua; José Rosas Aispuro Torres, de Durango; Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, de Guanajuato; Francisco Domínguez Servián, de Querétaro; Carlos Manuel Joaquín González, de Quintana Roo; Francisco Javier García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas y Mauricio Vita Dosal, gobernador de Yucatán. Un pedimento – por llamarle con toda decencia – más que a tiempo el que hacen los gobernadores al presidente Andrés Manuel López Obrador. La pelota está en la cancha del señor presidente. (CI)

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

## EL ALFIL NEGRO

INTELIGENCIA. Ahora que la inteligencia anda tan escasa a nivel federal y que se encuera la pacota, lo burdo, Querétaro vuelve a dar pasos firmes al reducir impuestos a los empresarios contribuyentes, a fin de conservar el empleo y aminorar el golpe de la recesión. Hay liderazgo. (N 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

HOY ANUNCIARÁ AMLO FASE 3 DE PANDEMIA. Ya viene. Sin sanciones para las personas contagiadas por Covid-19 que salgan a las calles ni tampoco para quienes no utilicen cubre bocas en el transporte público, los mexicanos nos preparamos para entrar a la Fase Tres de la pandemia. De hecho, este jueves por la mañana, según los enterados, sería anunciado su inicio por el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia matutina. Sí, lo que voces expertas veían venir para la última semana de abril o la primera de mayo, será adelanta por el mandatario mexicano. Esto implicará miles de casos por brotes regionales y su dispersión nacional. Por ello, se suspenderán todos los eventos en espacios abiertos y cerrados, además de actividades en centros laborales. Apenas el lunes hablábamos de esa etapa, que implicará aún más el aislamiento obligatorio. Según ha explicado el ahora famoso subsecretario de Salud, Hugo López Gatell dentro de la fase 3, la característica no será solamente el número de casos, sino la dispersión geográfica de estos, que alcance las zonas urbanas, pero sobre todo rurales, del país. Esta Fase Tres registrará el mayor número de contagios en el país. Actualmente son las grandes zonas urbanas del país donde se encuentran la mayoría de los casos, como lo son Jalisco, Nuevo León, el Estado de México y la Ciudad de México. (...) -OÍDO EN EL 1810- Indignados. Gobernadores de algunos estados de la república exhibieron en redes sociales la pésima calidad de los insumos médicos enviados por el gobierno federal para apoyar la lucha contra el Covid-19. Es inhumano. -¡AAAPUNTEN!- Propuesta. El dirigente estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo Suárez propuso ayer un acuerdo de cabildo en Corregidora para crear un programa de apoyo a la salud y económico a los comercios y empresas. Incluiría tres ejes para enfrentar la contingencia: el mercado en tu casa, la plaza en tu casa y abraza tu calle. Propone promotores para abarcar y atender el abasto en las manzanas e impedir que las personas salgan de sus domicilios. Habría estímulos a los comerciantes y pequeños empresarios participantes con descuentos en los impuestos. -¡FUEGO!- Opacidad. Grave que la organización independiente Quinto Elemento Lab ubique a Querétaro en el tercer lugar de opacidad informativa en el tema de la enfermedad del Covid-19, solamente después de la Ciudad de México y el Estado de México, a pesar de que uno de los infectados (por fortuna ya dado de alta) es el gobernador Francisco Domínguez. En rigor no es algo que deba sorprendernos. Es la marca de la casa. Informan lo que quieren y a través de quienes ellos -en el gobierno- dicen. Así ha sido y así será. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		

**JUEVES 16 DE ABRIL DE 2020**

R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**